



Die Außenanlagen des Bayerischen Landesamts für Umwelt (LfU) bestehen in großen Teilen seit 1999 und wurden als Vorbild für die Gestaltung naturnaher Außenanlagen an öffentlichen Gebäuden geplant. 2009 bis 2012 wurden sie erweitert und um naturschutzrechtliche Ausgleichsflächen ergänzt. Ihre Gesamtfläche beträgt jetzt ca. 64.000 m² (einschl. Dachbegrünung).

In dem strukturreichen Gelände werden auf spannende Art natürliche Landschaftsbilder der Lechaue, Reste und Erinnerungen an die historische Nutzung als Flugfeld, zeitgemäße Architektur, moderne Arbeitsumgebung und neuer Lebensraum für wilde Fauna und Flora in der Stadt verknüpft.

Nachhaltigkeit und Biodiversität als Leitlinien für natur- und umweltverträgliches Planen und Bauen wurden konkret umgesetzt. Dass Naturnähe, Naturerleben und Stadtlage sich nicht ausschließen, wird hier erlebbar.

Vor allem die blumenreichen Magerrasen sind zu einem echten Anziehungspunkt geworden. Das differenzierte Konzept zu ihrer Neuanlage entstand vor dem landschaftlichen und kulturgeschichtlichen Hintergrund des Geländes und zur Schaffung von Ersatz- und Ausgleichsflächen für durch Bebauung verlorene Standorte. Bauliche Reste der Vornutzungen wurden gestalterisch so einbezogen, dass die Nutzungsgeschichte ablesbar bleibt und zugleich ihr Potential für Naturentfaltung erschlossen wird.

Planung:

Freianlagen 1996 - 1999:
Valentini + Valentini, Landschaftsarchitekten und Stadtplaner, Wessling

Freianlagen und Pflegekonzept seit 2000:
Christoph Bücheler, Landschaftsarchitekt, München

Bayerisches Landesamt für Umwelt
Bgm.-Ulrich-Straße 160, 86179 Augsburg

Übersichtsplan Freianlagen
Stand 2014

M 1:1000

Christoph Bücheler | Landschaftsarchitekt

Dipl. Ing. univ. | ByAK
www.cbuecheler.de
mail@cbuecheler.de

Atterseestraße 10 a
81241 München
t +49. (0)89. 18 94 61 40
f +49. (0)89. 18 94 61 41